
Встречаются реки
СТАВРОПОЛЬ. На Став

рополье сдан в эксплуата
цию Кума->Манычский канал. 
Государственная комиссия с 
хорошей оценкой приняла
все его сооружения. Тепер: 
воды Терека достигли ~
сточного .Маныча. Новый 
нал напоит водой самые 
сушливые степи края и

Бо- 
ка- 
за- 
от-

гонные пастбища. В конце 
Кума-Манычской артерии на 
границе с Калмыкией раз-
вернулось строительство
крупнейшего в крае Чограй- 
ского водохранилища объе
мом в i850 миллионов кубо
метров. Этот резервуар 
явится истоком будущего 
Черноземельского канала.

Рубежи строителей
Став на трудовую вахту в 

честь 47-й годовщины Ве
ликого Октября, строители 
дороги Ивдель — Обь ус
пешно выполняют свои со
циалистические обязательст
ва. На пятнадцать дней 
Г*ныпе установленного сро
ка стройка выполнила девя
тимесячный план. Выполне
но задание по росту произ
водительности труда. Полу
чено более 100 миллионов 
рублей сверхплановых на
коплений.

Первенство в социалисти
ческом соревновании удер
живают мех а н и з а т о р ы 
тт. Фролов, ’Круглов, Буца
ев, Велсуновский.

Строители таежной маги
страли развернули социали
стическое соревнование за 
выполнение плана одинна
дцати месяцев ,к 47-й годов
щине Октября, а годового
плана 
кабря.

к ‘первому де

Реконструкция 
началась

Исчезают последние 
рые дома по проспекту

ста- 
Ле-

нина. Исполком городского 
Совета вынес решение и 
обязал трест Свердловск- 
гражданстрой начать работы 
по .реконструкции здания 
общежития сельхозинститута 
и магазина «Рыба» на углу 
нашей центральной маги
страли и улицы И. Либкнех
та. Составлен специальный 
график. Намечено к концу 
года заложить фундамент 
нового крупного здания.

Рабочий день на исхо
де, но темп в бригаде

В. Картынника не за
тухает. Две недели назад плот
ники, штукатуры и маляры объ
единились в бригаду конечной 
продукции...

...Мы на пятом этаже. У рас
крытого окна орудует отверт
кой Павел Федорович Бахтин. 
Кажется, что он работает мед
ленно. Но первое впе- 
чатление обманчиво. 11 р
Каждое его движение 111-х
точно и расчетливо.
На стройках он трудится три 
десятка лет. и хотя его возраст 
приближается к пенсионному, 
молодым нелегко угнаться за 
ним.

— Если подсчитать, — заме
чает бригадир В. Картынник,— 
сколько домов в Свердловске 
отделал Павел Федорович, то 
получится целая улица. Брига
да ведь ежегодно сдает больше 
десяти многоэтажных зданий.

При работе по-новому дела

В честЬ Октября!
пошли еще лучше. Не успеют 
плотники покинуть ту или иную 
квартиру, являются штукатуры. 
Позднее вновь вернутся плотни- 
ники и уложат полы. А красо
ту и блеск наведут маляры. В 
седьмом подъезде кооператив-

де потруднее. добавляет
В. Картынник. — Они были ма
лярами. Можно сказать, пере
квалифицировались на ходу. 
Иначе нельзя. В октябре мы ре
шили закончить полностью 70 
квартир, поэтому каждый дол-

2)ля малышей

СНИЖАЯ ТЕМПА
ного дома № 22 в этот день за
вершали работу Светлана Шес
такова, Галина Мальцева, Рим
ма Данилова и Вера Патракее- 
ва. Им поручили штукатурить 
потолки и стены. С заданием 
справились успешно. Качество 
безупречное.

В шестом подъезде не усту
пают им Лидия Бударкова, На
дежда Бородай, Зинаида Богда
нова, Валентина Царькова и 
Анна Феофанова.

— А им осваиваться в брига-

И

о

жен уметь все. Плот-
ники евое i 
перейдут на 
стен, сумеют

штукатурам.
Бригада заботится

сделали и 
i покраску 

подсобить

не только
личном успехе. Сейчас она

помогает также отделывать 
45-квартирный дом на улице 
Восточной.

...Октябрь—месяц предпразд
ничный. Это чувствуется во 
всем — в делах, настроении и 
стремленйях людей встретить 
47-ю годовщину Великого Ок
тября хорошим трудовым по
дарком.
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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НА УЛИЦЕ Бабушкина 
комбинат на 140 мест 
стали строить давно. В. 

июне возвели стены. В сентябре 
закрыли крышу. Начали вести 
отделочные работы. Сейчас 
бригады И. Криницкого и 
Е. Салтана заканчивают штука
турные работы, а жестянщик 
С. Половодов — вентиляцион
ную систему. Дела вроде бы 
двигаются вперед, но, откровен
но говоря, темпы черепашьи.
Помех на пути 
ма.

Приближаются 
да. Уже сейчас

строителей уй-

холо- 
необ-

ходимо остеклить окна, 
чтобы можно было вес
ти малярные работы. 
Нет стекла. Нужно его

новый дом
Строители 22 управления 

сдали детский комбинат на 
140 мест по улице Газетной. 
В нем поселятся дети работ
ников керамического завода.

Дом для малышей принят с 
хорошей оценкой.

Если хорошо 
иодцма/пь

Прораб первого участка 
С. М. Прохоров в пятом уп
равлении считается одним из
лучших рационализаторов.
Прежде чем приступить к вы-
полнению того или иного 
Дания, он всегда обдумает 
с карандашом в руке. И

за- 
его 
ча-

сто вносит поправки в проек
ты, находит более экономич
ное решение. Так было на со
оружении пристроя консер
ватории.

Проектанты 
фундамент старого

предложили

сломать полностью. С. 
хоров усомнился в 
образности этого, 
тщательную проверку

здания 
М. Про- 
целесо- 
Провел 

и обна-
ружил, что фундамент сложен 
из гранитных камней. Высчи
тал нагрузку — выдержит. 
Предложение осуществили и 
сберегли 1071 рубль.

дней, а дела вперед почти не 
продвинулись. Строители так и 
не знают, откуда вести тепло
трассу.

В здании можно уже насти
лать полы. Есть и рабочая сила. 
Не хватает малого: 25 кубомет
ров половых досок и восьми 
кубометров лаг. Древесину за
казчик передал месяц назад де
ревообрабатывающему заводу 
(директор М. С. Лозовский). 
Срок миновал. Вместо досок 
строители получили новое за
верение. Миновало еще десять

Не лучше положение и на 
детском комбинате, который 
строится по заказу жирового 
комбината. Сейчас здесь рабо
тает бригада каменщиков А. Яко- 
рева. Рабочие стараются бе
речь каждую минуту, но постав
щики материалов частенько, 
как говорится, ставят палки в 
колеса. Каменщики уже завер-
шили кладку
Нужны

первого этажа.
оконные перемычки

марки Б-16 — семьдесят штук,

Они начали отделку веранд. Но 
если попристальнее присмот
реться, то здесь положение дел 
вызывает чувство тревоги..

Стоят погожие дни. Только 
бы укладывать теплотрассу, 
траншея готова и сдана под 
монтаж дней десять назад. Но 
первое управление (главный ин
женер С. Н. Мыльников) треста 
Уралсантехмонтаж медлит. Ви
димо, дожидается, когда пойдут 

дожди и наступят хо-

ДЯДИ ПРОДОЛЖАЮТ МЕДЛИТЬ
510 квадратных метров, но за-
казчик Уралэлектрот яжмаш
только обещает.

Но больше всего строителей 
беспокоит теплотрасса. Перво
начально намечали ее врезать 
в трассу, которая пройдет ря
дом с детским садом. Месяца 
два назад стало известно, что в 
нынешнем году следует искать
другой источник тепла. Найти
его должны заказчики и проек
тировщики. Прошло шестьдесят

дней, а ни лаг, ни досок нет. 
Не знают на участке и того, 
когда деревообрабатывающий 
завод передаст пять наружных 
дверей, по|луостекленные пере
городки, встроенные шкафы, 
60 кубических метров досок и 
брусьев на ледник и теневые на
весы. Кроме того, Уралэлектро- 
тяжмаш задерживает поставку 
80 квадратных метров глазу
рованной плитки. Все это отри
цательно сказывается на органи
зации труда. *

БУ-14—четырнадцать, БУ-16— 
одиннадцать. Графики их по
ставки были своевременно со
гласованы с руководителями за
вода железобетонных изделий 
№ 1 треста Стройдеталь № 70. 
В сентябре строители должны 
были получить на первый этаж 
все перемычки. Этого не случи
лось. То детали не были гото
вы, то их не могут привезти. 
Говоря!', нет машин, хотя за
тратить на их перевозку нужно 
не более двух рейсов.

х Верно, бригада А. Якорева 
|| не простаивает, но то, что она 
| делает, не заслуживает одобре- 
ния. На участке есть длинные 

| перемычки. Их укорачивают. 
| Бетон срубают, арматуру отпи
ливают ножовкой. Чтобы обре- 

| зать такую перемычку, один 
! человек затрачивает чуть ли не
целую смену. Если 
будет продолжаться 
то бригада затратит 

| стен не один месяц.
До сих пор завод 

тонных изделий №

подобное 
и дальше, 
на кладку

железобе-
-------  . _ 1 треста

Стройдеталь № 70 не передал

Бригада коммунистического труда Василия Ивановича Устимова в коллективе восемнадца
того управления известна своими трудовыми делами. В предпраздничные дни здесь особенно 
высок трудовой подъем. На снимке: бригада В. И. Устимова. Фото И. Максимова.

строителям этого детского ком
бината 40 опорных подушек 
под колонны. Из-за отсутствия 
их каменщики не могут начать 
перекрытие первого этажа. Вре
мя уходит. Его потеря может 
привести к штурмовщине.

Не торопятся здесь и с прок
ладкой подземных коммуника
ций — теплотрассы, электриче
ского кабеля, телефона. Мастер 
В. Ветохин попытался было в 
управлении найти проект на эти 
работы, но так ничего и не до
бился. Говорят, есть только 
один экземпляр.

На первый взгляд, картина на 
строительстве детского сада для 
камвольного комбината отрадна. 
Стены возведены, штукатурные 
работы вот-вот закончатся. 
Вслед за ними идут плотники.

лода. Не приступали 
сантехники и к сбор
ке отопительной си
стемы внутри здания, 
хотя фронт работы
им подготовлен. .

Чтобы полностью закрыть 
крышу, требуется 100 кубомет
ров пенобетона, 2 000 квадрат
ных метров руберойда и перга
мина. Их нет. Корда поступят, 
неизвестно. /Не знает прораб и 
время поставки стекла. Сроки 
давно прошли, а отдел снабже
ния девятого управления все 
еще только «пытается» достать 
нужные материалы.

Ничто здесь не мешает рабо
тать и девятнадцатому управле
нию. Но его руководители не 
спешат, говорят, что людей нет. 
Они, мол, заняты на стройках 
большой химии. Даже утверж
дают, что график работ с ними 
не был согласован. С таким до
водом трудно согласиться. 
Ведь в свое время начальник 
управления № 19 В. Граммат- 
чиков от имени своего коллек
тива подписал обязательство, 
что мы, мол, строителей не под-’ 
ведем. К сожалению, слова 
расходятся с делом.

Сроки сдачи детских учреж
дений не за горами, но недос
татки устраняются слишком 
медленно. Месяц назад газета 
«Свердловский строитель» уже 
писала об этом. К сожалению, 
виновники до сих пор отмалчи
ваются. И, как видим, продол
жают выставлять всевозможные 
отговорки, хотя прекрасно по
нимают, что детские комбинаты 
не менее важные объекты, чем 
остальные.

Рейдовая бригада «Сверд
ловского строителя»: С. 
БАТАЛОВ, прораб перво
го участка стройуправле
ния № 9; С. МЕШКОВ, 
бригадир плотников; В. ВЕ
ТОХИН, мастер; А. ЯКО- 
РЕВ, бригадир каменщи
ков; Г. ПЛОТНИКОВ, про
раб первого участка; 
М. ЛОВЦОВ, сотрудник 
газеты.
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ФОРМИРОВАНИЕ научно
го мировоззрения у всех 
тружеников советского 

общества, воспитание совет
ских людей в духе научного 
коммунизма — программная 
задача нашей пар1ии. КПСС 
добивается, чтобы трудящиеся 
глубоко понимали ход и пер
спективы мирового развития, 
правильно разбирались в собы
тиях внутри страны и на меж
дународной арене, сознатель
но строили жизнь по-коммуни
стически.

В современных условиях 
особо важное значение при
обретает глубокое и творческое 
овладение коммунистами, ком
сомольцами, всеми трудящими
ся марксистско-ленинской тео
рии, правильное понимание ими 
внешнеполитических и внут
ренних проблем строительства 
коммунизма в нашей стране, 
вопросов, связанных с борьбой 
КпсС и других марксистско- 
ленинских партий за единство и 
сплоченность международного 
коммунистического движения.

В этой связи ответственные 
задачи встают перед системой 
политического просвещения в 
новом учебном году. Основным 
содержанием ее работы должно 
стать глубокое изучение акту
альных проблем коммунистиче
ского строительства в Совет
ском Союзе, развития мировой 
социалистической системы, 
стратегии и тактики коммуни
стических и рабочих партий в 
борьбе за мир, национальную 
независимость, демократию и 
социализм.

Марксизм не догма, а руко
водство к действию. КПСС и 
братские партии видят в марк
сизме-ленинизме надежный 
компас, который позволяет пра
вильно ориентироваться в об
становке, со знанием дела 
строить свою политику и так
тику, идти прямым путем к 
намеченной цели. Главный 
источник силы коммунистов, 
их всемирно-исторических по
бед в том, что они вооруже
ны этим единственно верным 
социальным компасом, сверя
ют каждый свой шаг с Марксом 
и Лениным, в глубоком науч
ном обосновании — сила внут
ренней и внешней политики 
марксистско-ленинских партий.

Марксизм-ленинизм был и 

остается идейным знаменем на
шей эпохи, потому что это веч
но живое, творческое, посто
янно развивающееся учение, 
несовместимое с’ застоем мыс
ли, доктринерством.

Ничто так не вредит полити
ческому образованию, как пас
сивный, созерцательный подход 

Политическое просвещение 
в новом учебном году

к теории, когда изучение тех 
или иных теоретических поло
жений превращается в само
цель, осуществляется в отрыве 
от жизни. Только при условии 
тесного сочетания теории и 
практики можно глубоко и 
творчески усвоить марксизм-ле
нинизм, понять его непреобо
римую силу, до конца осмыс
лить великую правоту ленин
ской линии нашей партии, бес
почвенность и бесперспектив
ность клеветнических наскоков 
на эту линию со стороны ки
тайских раскольников и иных 
оппортунистов.

Переводить теоретические 
положения на язык практиче
ских задач, вырабатывать 
стремление и (умение приме
нять эти положения на прак
тике — вот что нужно сейчас. 
Действенность политической 
учебы измеряется прежде все
го успехами в развитии эконо
мики, тем, как она способствует 
повышению производительности 
труда и техническому прогрес
су в народном хозяйстве, вы
явлению резервов и внедрению 
передового опыта, росту обще
ственного богатства, формиро
ванию нового человека — соз
нательного и активного бойца 
за торжество идеалов комму
низма.

Главное внимание в полити
ческом просвещении в 1964- 
65 учебном году должно 
быть сосредоточено:

на проблемах, связанных с 
претворением в жизнь совет

ским народом марксистско-ле
нинского учения, с практикой 
коммунистического строитель
ства в СССР, с осуществлени
ем Программы КПСС;

на вопросах борьбы за един
ство международного коммуни
стического движения на прин
ципах марксизма-ленинизма и 

сплоченность мировой социали
стической системы;

на глубоком раскрытии пу
тей и методов строительства со
циализма и коммунизма, роли 
коммунистических партий как 
самой влиятельной политиче
ской силы современности;

на значении, мировой социа
листической системы, междуна
родного рабочего и националь
но-освободительного движения в 
революционном преобразовании 
мира;

на разъяснении исторической 
необходимости мирного сосу
ществования с различными со
циальными системами и воз
можности предотвращения ми
ровой войны;

на необходимости решитель
ного разоблачения культа лич
ности в идеологии и практике 
китайских руководителей.

Как бы ни отличались меж
ду собой занятия в различных 
звеньях политического образо
вания, основные требования к 
ним едины: политическая учеба 
повсеместно должна быть идей
но содержательной, творче
ской, тесно связанной с 
жизнью, конкретными задачами 
коллектива. Она призвана 

идейно закалять трудящихся, 
поднимать их на высокопроиз
водительный труд, на борьбу 
против всего чуждого, отжив
шего, косного, что мешает на
шему движению к коммуниз
му. Политическая учеба долж
на быть наступательной и бое
вой, исчерпывающе отвечать

Идеология — сегодня передний край
на злободневные вопросы, не 
оставляя никаких недомолвок 
и неясностей, еще сильнее 
убеждать советских людей в 
правильности политической ли
нии и практических действий

КПСС и других братских марк
систско-ленинских партий, 

укреплять веру в непобеди
мость нашего дела, обнажать 
идейную нищету идеологов им
периализма, всех форм оппор
тунизма.

В основу политического об
разования следует положить 
работу над произведениями 
К. Маркса, Ф. Энгельса, В. И. 
Ленина, над материалами XX, 
XXI и XXII съездов КПСС, 
Программой партии, решениями 
февральского Пленума ЦК, до
кументами Совещаний братских 
коммунистических и рабочих 
партий (1957 и 1960 годов), 
письмами ЦК КПСС коммуни
стическим и рабочим партиям, 
над документами братских 
марксистско-ленинских партий 
по вопросам' укрепления един
ства и сплоченности междуна
родного коммунистического 
движения. При изучении тем 
учебного плана слушатели си
стемы политического просвеще
ния могут и должны широко ис
пользовать редакционные 
статьи и другие материалы по 
вопросам коммунистического 
строительства в СССР, разви
тия мировой системы социализ
ма, стратегии и тактики меж
дународного коммунистического 
движения, борьбы КПСС и 
других марксистско-ленинских 
партий за единство этого дви
жения, которые публикуются в 
центральных газетах, журналах 
«Коммунист», «Партийная 

жизнь» и «Политическое само
образование».

Необходимо позаботиться о 
том, чтобы придать политиче
ской учебе более широкий раз
мах, массовость. Надо постоян
но иметь в виду, что партией 
выдвинута задача формирова
ния научного мировоззрения у 
всех тружеников советского 
общества, что овладение марк
сизмом-ленинизмом, научными 
основами политики нашей пар
тии становится ныне жизненной 
необходимостью для каждого 
советского человека. Строго * 
соблюдая принцип добровольно
сти, следует как можно полнее 
удовлетворить стремление бес
партийных рабочих и служа
щих к изучению актуальных 
теоретических и политических 
вопросов современности в 
кружках и семинарах системы 
политического просвещения.

Разумеется, в первую оче
редь нужно привлечь к полити
ческим занятиям всех членов и 
кандидатов в члены КПСС, 
всех комсомольцев. Коммунист, 
комсомолец свободны в выборе 
форм политической учебы, но 
отнюдь не в решении вопроса: 
учиться или не учиться. Толь
ко учиться — это их долг, 
уставная обязанность.

Успех политической учеС**п 
ее содержание и организован
ность в решающей степени за
висят от уровня партийного ру
ководства. Система политиче
ского просвещения — ведущий 
участок идеологической работы 
партийных организаций, важ
нейшее звено всей их пропаган
дистской деятельности. Сюда 
следует направить максимум 
внимания, особенно теперь, ко
гда вся политическая учеба 
сосредоточивается на самых 
актуальных проблемах.

Новый учебный год в полит
сети — важное звено в систе
ме мероприятий партии по по
вышению коммунистической 
сознательности и творческой 
активности советских• людей. 
Обеспечить высокий организа
ционный и идейно-теоретический 
уровень занятий в системе по
литического просвещения — 
боевая задача партийных орга
низаций, всех коммунистов.НА БЫСТРИНЕ Партийная 

жизнь

Коммунисты оставили се
бе единственное преиму
щество — больше работать, 
быть на самых трудных 
участках. Так было, так есть. 
В этом мы убеждаемся и 
на примере партийной ор
ганизации шестого управле
ния. Членов партии здесь 
немного —• 26 человек. И 
все они работают там, где 
труднее. В частности, во
семь коммунистов находят
ся на строящихся объектах 
турбомоторного завода, 
пять — на Уралэлектоотяж- 
маше, четверо — на Сверд
ловском машиностроитель
ном, трое — в отделе снаб
жения, Они сумели органи
зовать работу так, что уп
равление за восемь меся
цев выполнило годовой 
план по генподряду на 96,2 
процента, а собственными 
силами — на 85,3 процен
та, а на Свердловском ма
шиностроительном заводе 
годовое задание перекрыли 
на 18 процентов. В эксплу
атацию сданы детский ком
бинат на 90 мест, столовая 
на 200 посадочных мест, 
смонтированы газопроводы 
к заводам турбомоторному 
и Уралэлектротяжмаш. 
Особенно хороших резуль
татов добились боигады то
варищей Новоселова, Сав
ченко, Патутина, Волошана, 
Михеевой, Малыгиной, 
Мулламухаметовой, Карпен
ко, Шиловских. Они сис
тематически выполняют 
нормы выработки.

Эти успехи достигнуты 
потому, что партийная ор

ганизация всегда находит
ся на быстрине жизни со
средоточивает свою работу 
на решающих участках. За 
последний год на заседа
ниях партбюро и партий
ных собраниях обсуждались 
самые злободневные воп
росы. Коммунисты вскрыва
ли недостатки, вносили 
предложения, направленные 
на быстрейшее выполнение 
первоочередных задач.

Сделано много, но не 
все. В третьем квартале уп
равление должно было 
сдать в эксплуатацию цех 
№ 2 на мебельном комбина 
те и северное полукольцо 
газопровода. Влияние ком
мунистов тут оказалось не
достаточным. Результат — 
работы по завершению этих 
объектов переходят на ок
тябрь.

Не всегда последовательно 
и 'настойчиво боролись чле
ны партии за укрепление 
трудовой дисциплины. В 
прошлом году здесь 47 че
ловек прогуляли 289 дней. 
Но такие цифры, видимо, 
не насторожили партийную 
организацию. Поэтому за 
восемь месяцев нынешнего 
года из-за прогулов уже 
потеряно 439 дней.

Сказать, что в управлении 
не принимают мер, не вос
питывают прогульщиков, не
льзя, С ними беседуют, их 
убеждают, наказывают, 
увольняют. А улучшения не 
наступает. Почему?

При партийной организа-1 

ции создан агитколлектив. 
В нем числится 22 челове
ка. Руководит ими комму
нист тов. Надречный. Каза
лось, агитаторы возьмутся 
за дело по-боевому, суме
ют увлечь пассивных, воз
будить в людях желание 
трудиться еще производи
тельнее. Такого не случи
лось. Руководитель агиткол
лектива тов. Надречный не 
проявил достаточной ак
тивности, мало работал с 
агитаторами и предпочи
тал семинары, а не индиви
дуальные встречи и бесе- 
ды. Поэтому из 22 агитато
ров добросовестно выпол
няли поручения только то
варищи Круглов, Гребнев, 
Новоселов, Джигеро, Ста
ростин, Бугай, Семернев, 
Бетехтин. Остальные выжи
дали, когда им подскажут, 
что нужно сделать, или за
нимали нейтральную пози
цию. Агитатор же Мишинян 
сам, «в меру своих способ
ностей», нарушал трудовую 
дисциплину и его поступ
ки расходились со словами. 
Естественно, что положи
тельного влияния он не ока
зывал.

Не включился по-настоя
щему в борьбу за улучше
ние организации труда, бы
та рабочих и общественный 
отдел кадров. Недостаточ
но проявили активность 
профсоюзная и комсомоль
ская организации. Заседа
ний и совещаний проводит
ся много, а индивидуаль
ной работы по существу 
нет.

Об этом говорилось 
на отчетно-выборном 
партийном собрании уп
равления в докладе сек
ретаря тов. Романова и 
в выступлениях членов 
партии товарищей Джи
геро, Бетехтина, Банных, 
Крутова, Ядрихинского и 
других. Коммунисты не 
только подвели итоги 
работы за год, но и на
метили шути дальнейше
го движения вперед. А 
задачи перед ними сто
ят немалые. До конца 
года коллектив должен 
едать в эксплуатацию 
свыше 46 тысяч квадрат
ных метров производст
венных площадей, более 
5,5 тысячи метров теп
ловых сетей и 23 тыся
чи — газопровода.

На собрании принято 
развернутое постановле
ние и избран новый со
став партийного бюро. 
В него вошли: начальник 
управления Н. Ядрихин- 
ский, начальник отдела 
кадров Г. Романов, элек
трик Г. Круглов, инже
нер-экономист А. Буден
ная, старший прораб 
В. Пичугин, председа
тель постройк ома 
П. Бетехтин. Секретарем 
партийной организации 
вновь избран Г. Рома
нов.

М. ЛОВЦОВ.

Отзывчивая трудолюбивая женщина — такой знают 
на заводе железобетонных изделий № 1 Александру 
Смирнову. Она возглавляет бригаду мозаичников в цехе 
товарного бетона.

Александра Смирнова является профгрупоргом в 
бригаде и членом цехкома. Фото Н. Максимова.
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ла шорках

В ЯНВАРЕ нынешнего i о- 
да строители объектов 

* большой химии Башкир
ской АССР решили за счет 
повышения производительности 
тууда увеличить годовую вы
работку на одного рабочего на 
500 рублей. На их призыв от
кликнулись в тресте Сверд- 
ловскхимстрой девять бригад. 
Наша бригада — тоже.

Начали с изучения условий 
работы. Выявляли недостатки.

Передовой опыт

ку.

Вскрывали резервы.
все это делалось 
рабочими. Много

не
Конечно, 

одними

инженеры отдела труда 
ботной платы. Они 
проверили все наряды 
за 1963 год и устано
вили, что мы много 
теряем времени при 
выполнении малообъ- 

^емнщх работ. Напри- 
в нашей бригаде 

такие потери составля
ли от семи до тридца
ти процентов. Это же

поработали
и зара-

ПОСТУПЬ МОЖЕТ СТАТЬ ТВЕРЖЕ
Социалистическое соревнова

ние на строительстве блока це
хов тяжелой химаппаратуры рас
тет и ширится. Оно мобилизует 
рабочих, мастеров, прорабов на 
изыскание резервов, путей повы
шения производительности и 

I улучшения организации труда. 
। Поэтому комсомольский штаб

стройки уделяет его развитию 
большое внимание.

Ежемесячно коллективы бригад 
в своих обязательствах намеча
ют рубежи. Как правило, при 
подведении итогов мы учитыва-

профессионально технических

всем строителям!

В конце месяца подводят
итог.

Работа по-новому дала уже 
неплохие результаты. Только в 
июле, например, четыре чело
века выработали продукции 
сверх плана на 230 рублей. Пе
рекрыла бригада и годовые обя
зательства. Успех, конечно, сам 
не пришел. Каждому пришлось 
затратить немало усилий.

вых технических изделий 
резервуара емкостью по

два 
253

кубических метра. Все работы 
выполняли своими силами. Са
ми резервуары железобетон
ные, с двойной арматурой. На
ряд нам выписали аккордный, 
то есть установили определен-
ный срок. Не задержишь — 
лучай премию.

Вместе с прорабом 
ганизовали звенья, в

ЕСЛИ РАБОТАТЬ
ПО-НОВОМУ

насто-
ящий клад! Конечно, мы знали, 
что у нас не все гладко, но не 
предполагали, что из мелочей
составятся 
цифры.

После того,

внушительные

как выявили
свои возможности, приняли обя
зательство. В нем записали,что 
выработку на каждого человека 
увеличим до конца года на 
520 рублей. Сразу же намети
ли и план действий: проводить 
само фотографии рабоче
го дня, осваивать смежные 
профессии, внедрять проекты 
организации производства ра
бот и умело их осуществлять. 
Решили также организовать 
шефство над молодыми рабо
чими и выполнять работы по 
аккордным нарядам. Кроме 

того, инженеры отдела труда 
и заработной платы разработа
ли месячный бригадный план- 
график. в нем указывается об
щий объем работ. Определяется 
задание и на один день. Вот 
как выглядит план-график на
шей бригады на июль.

Тогда нам запланировали 
устройство бутобетонной под
готовки под фундаменты. Ука
зали объем — 50 кубических 
метров, стоимость одного кубо
метра, общую сумму и днев 
ную норму. Все подробно рас 
писано и по другим заданиям— 
устройству монолитных железо
бетонных башмаков, заполне
нию оконных и дверных прое
мов.

Есть в плане и такие графы, 
в которых мастер или прораб 
отмечает ежедневную выработ-

Важно было не только доб
росовестное отношение к делу 
каждого, но и правильная рас
становка людей. Вроде бы над 
этим и задумываться нечего. 
Существуют определенные нор
мы, придерживайся их — и 
командуй. Практически дело 
обстоит всегда сложнее. По
этому каждый раз приходится 
действовать, сообразуясь с об
стоятельствами.

Однажды поручили нам на 
заводе резиновых технических 
изделий установить забор. Я 
выделил на эту работу 12 че
ловек, а прораб не соглашался 
и настаивал: мало,' посылай 
больше.

Подчиниться? Да, можно бы
ло не возражать. Но по опы
ту я знаю, что большое коли
чество людей не всегда приво
дит к повышению темпов. С 
нашими доводами прораб согла
сился. Позднее он убедился, 
что не всегда нужно брать 
числом, но и уменьем.

Возьмем самое простое. До
ски мы приколачивали не по 
одной, как это предусматрива
лось, а сначала делали щиты. 
Так намного быстрее и удоб
нее. Об этом лучше всего го-
ворят цифры, 
выполняла на 
центов и со 
справилась за 

Повышать

Нормы бригада 
170—180 про
веем заданием

3 500 часов.
производитель-

ность труда помогают и проду
манно составленные проекты 
производства работ. Приведу 
еще один пример. Нашей брига
де поручили сделать на ма
зутной станции завода резино-

МНЕНИЕ БЫЛО ЕДИНЫМ
Леонид оробел. Остановился, чувствуя на себе при

стальные взгляды членов бюро комсомола Всесоюзной удар
ной стройки. Стало жарко. Щеки заалели. Волновался, ждал 
вопроса и досадовал, что биография с воробьиный нос, что 
ничего особенного не успел совершить.

— Расскажите о себе...

А это нелегко. Учился в школе. Специальность получил в 
Ирбитском профессионально-техническом училище. В нынеш
нем году направили на строительство цехов тяжелой хим
аппаратуры. Вот и все.

Бригадир плотников К. Хайрулин, где работает Леонид 
Спирин, рассказывал нам немного подробнее:

— Хороший парень. Трудолюбивый. Из училища пришел 
недавно, но освоился быстро. Кое-как ничего делать не лю
бит. Однажды выстилали полы шашкой. Смена окончилась. 
Оставалось незакрытым небольшое пространство. Работы на 
несколько минут, а утром больше уйдет на подготовку. Това
рищи Леонида ушли домой, а он остался и закончил работу. 
Всегда поступает по совести, как требуют интересы дела...

Поэтому и мнение членов бюро комсомола было еди
ным — принять.

В этот^день стал комсомольцем из бригады К. Хайрулина 
и Николай Лебедев. Он также только начинает свой трудо
вой путь.

М. РОЩИН.

по-

создан,

ем и 
тели.

производственные показа-
и соблюдение

дисциплины, и 
ненных работ,

качество
трудовой 

выпол-
и участие в об-

шли А.
И. Михайлов, 
ремов, В.

мы 
них

ор- 
во-

Телешов, 
И. Еф- 
Кривко,

Н. Богуш, А. Кривко 
и П. Ванюшко. Од
но звено ставило опа-
лубку, второе 
ло арматуру, 
бетонировало.

вяза- 
третье

если так можно
Был 
ска-

зать, своеобразный конвейер. 
Хотя все делалось вручную 
(иначе было нельзя), результа
ты оказались лучшими, чем
ожидали. Времени
наполовину 
ного.

Проводим 
фотографии 
результаты

меньше
затратили 

намечен-

в бригаде и само-
рабочего дня. Их

обсуждаем всем
коллективом. Виновникам при
ходится порою и краснеть. 
Верно, все это хлопотно, но, 
как говорят, игра стоит свеч. 
Потери рабочего времени резко 
сократились. К тому же у лю
дей повышается чувство ответ
ственности.

Смежные профессии осваива 
ем на ходу. Нет плотничных 
работ — берем бетонные, сто
лярные или стеклим окна. 
Естественно, что на первых по
рах новую работу человек вы
полняет чуть медленнее. Но и 
тут находим выход. Молодых и 
малоопытных ставлю рядом с 
кадровыми рабочими. Але
ксандр Телешов имеет пятый 
разряд. С ним работают вы
пускники профессионально-тех
нического училища Юрий Лу
зин и Анатолий Казанцев. Воз
ле него они совершенствуют 
производственные навыки. А 
придет время — сами станут 
учить молодых. Тогда они, ве
роятно, найдут новые формы 
организации труда и будут 
строить еще быстрее, лучше, 
чем сейчас.

А. КРИВКО, 
бригадир плотников 

двенадцатого управления.

КАКОВО в настоящее время 
положение на объектах 
завода пластмасс и что 

нужно сделать, чтобы ввести 
их в эксплуатацию в срок?

По цеху регенерации масел 
общестр'оительные работы вы
полнены на 90 процентов. Даль
нейшая задержка происходит из- 
за остекления. К то
му же, до сих пор нет 
оконных блоков типа 
63 и оконных коробок 
К-16, 19, 20. Постав-

щественной жизни.

Итоги соревнования подводим 
ежедекадно по двум группам— 
строителей и субподрядчиков. 
За первое место присуждается 
переходящее Красное знамя 
обкома комсомола, за второе — 
переходящий вымпел горкома 
ВЛКСМ. Знамя обкома комсомо
ла неоднократно завоевывали 
лучшие бригады, возглавляемые 
М. Котельниковым, К. Хайрули- 
ным, Р. Патрушевым, М. Борком, 
Т. Никулиной.

Однако следует отметить, что 
не все коллективы выполняют
принятые обязательства.
ются прогулы, брак
Например, 
фундамента 
печь члены

Случа-
в работе.

при бетонировании 
под термическую

бригады Г. Денисова
отнеслись к работе недобросо
вестно. Мастера и прорабы участ
ка не всегда подкрепляют соци
алистическое соревнование орга
низаторской работой.

На комсомольской стройке 
много молодежи — выпускников

Василий Шайдуров только 
начинает трудовую жизнь. В 
этом году он закончил город
ское профессионально-техниче
ское училище № 68. Молодого
рабочего направили 
союзную ударную
БЦТХА. Здесь он

на Все- 
стройку 

попал в
бригаду плотников Патрушева. 
Однако Василий не останавли
вается на достигнутом. Он ус
пешно осваивает специальность 
сварщика.

На снимке: В. Шайдуров.

равлении и в тресте заняты. 
Свердловскгорстрой обещал в 
этом отношении помощь, но по
ка ее не видно.

И для этого корпуса нужно 
стекло.

Большая работа предстоит по 
отделке цеха. Однако до сих пор 
не решен вопрос с глазурован-

училищ. Желание хорошо рабо
тать у них есть, но порой не 
хватает опыта, мастерства. К со
жалению, молодые строители за
частую, не чувствуют внимания 
и заботы со стороны старших 
товарищей.

К нам прибыла группа юно
шей, окончивших професси
онально - техническое училище 
в городе Реж. Из них организо
вали комсомольско-молодежную 
бригаду, руководить которой со
гласился молодой коммунист 
Владимир Скутин. В июле зада
ние ребята выполнили только на 
75 процентов, а в августе — на 
58. Почему? Потому что бригаде 
слишком мало уделял внимания 
прораб Р. Мендельсон. Не было 
у них и постоянного мастера. Ра
боты поручали чаще всего мало- 
объемные. Верно, однажды дове
рили ей бетонирование фунда
ментов под оборудование. Но и 
здесь их труд не организовали 
как следует. То не вовремя по-
ставляли бетон, возникали
другие помехи. А на случай не
предвиденных задержек других 
работ не планировали.

Когда создавали бригаду, пред
полагали, что первый месяц она 
может план и не выполнить: у 
юношей маловато еще производ
ственного опыта. Но в августе 
бригада могла выполнить план, 
если бы меньше простаивала 
из-за нерасторопности мастеров 
и прорабов. Мне довелось бесе
довать с мастером. В своей не
приязни к молодым он дошел до
того, что предложил 
ровать бригаду.

Конечно, разогнать 
легче всего. Но это

расформи-

бригаду 
путь наи-

меньшего сопротивления. А ведь 
если правильно организовать 
ТРУД, побольше уделять людям
внимания, то они будут 
нять нормы выработки.

Практика показала,

выпол-

что там,
где социалистическое соревнова
ние подкрепляется настоящей 
организаторской работой, оно 
наиболее действенно. Примером 
могут служить коллективы М. Ко
тельникова и К. Хайрулина. Они 
перекрывают нормы на 30—45 
процентов не только потому, 
что у них больше опыта, но и 
потому, что здесь лучше органи
зуется труд.

Мое мнение ‘такое. Руководи-
телям участка, 
нику десятого

а также началь- 
управления И. С.

Паламарчуку и главному инже
неру К. Н. Карповичу следует 
более внимательно относиться к 
молодым рабочим и к тем, кто 
прибывает к нам из професси
онально-технических училищ. Ду
мается, целесообразно при уп
равлении организовать курсы, 
где молодежь овладевала бы но
выми профессиями.

А. СТРИЖЕВ, 
заместитель начальника 

штаба Всесоюзной 
ударной стройки блока цехов 

тяжелой химаппаратуры.

ДОЛГ ОБЯЗЫВАЕТ
жит на нас, часть на заказчике. 
На первом этаже не был выпол
нен нулевой цикл, а по второму 
и третьему этажам не было чер
тежей на установку конвейеров. 
Но Союзшахтоспецмонтаж впол
не мог вести работы по бункер
ной эстакаде. Сейчас их вообще 
ничто не держит — нулевой 

цикл закончен.
Лабораторный кор

пус — не пусковой 
объект. Но о нем следу
ет тоже сказать несколь-

щик этих изделий — трест 
Стройдеталь № 70. Между тем, 
время не ждет. Надо заканчи
вать полностью все общестро
ительные работы.

По цеху литьевых машин на
до в первую очередь закончить 
кровельные работы, а сантехни
кам пустить тепло. Срок опре
делен до 15 октября.

Большая работа в этом же 
корпусе предстоит по устройству 
перегородок, но не хватает ка
менщиков. Все каменщики в уп-

ной плиткой. Дело в том, что 
чертежи, определенные решения 
по отделке помещений глазуро
ванной плиткой появились лишь 
в августе. И трест не мог вклю
чить ее в заявки, которые со
ставляются заранее. Теперь надо 
как-то выходить из положения, 
а время опять-таки идет.

Дела у субподрядчиков идут 
по-разному. Неплохо у электри
ков. Специалисты же Союзшах- 
тоспецмонтажа долгое время бы
ли не у дел. Тут часть вины ле-

ко слов. Идет кладка стен. Третий 
этаж можно бы полностью за
кончить — Нижне-Исетский за
вод не выдает ригеля.

Ведутся также работы по ре
конструкции цеха мипластовых 
сепараторов, по складу масел.

Наша задача — всем хорошо 
поработать на объектах, особен
но пусковых, и сдать их в этом 
году в эксплуатацию.

В. МОГУНОВ, 
начальник участка

25 управления.
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В ЛИТЕРАТУРЕ отечест
венной и зарубежной по
является много сообще

ний о новом в науке и технике. 
Прочесть все вышедшие книги 
и журналы просто невозможно. 
Как же быть? На помощь ин
женеру или рабочему должна 
прийти техническая служба. 
Какой она должна быть? Об 
этом шел разговор на совеща
нии, проведенном Уралоргтех- 
строем.

Ниже публикуем в сокраще
нии выступление старшего ин
женера В. Устьянцевой об 
опыте работы технической 
службы в тресте Уралсантех- 
монтаж.

* 4» *
Служба технической инфор

мации была создана в тресте в 
1962 году. Имеется один штат
ный работник. Но, разумеется, 
успех дела зависит от широ
кого привлечения к распростра
нению передового опыта как 
можно большего числа специа
листов. Поэтому в этой работе 
участвуют и возглавляют ее 
технический отдел треста, об
щество воир и другие отделы и 
организации Треста.

Общественные начала . осо
бенно -заметны в управлениях 
треста, где отдельные инжене
ры и техники выполняют по»

мимо основной своей работы 
роль технических информато
ров.

Какие задачи ставим мы пе
ред своей службой?

Во-первых, изучение техни
ческой и информационной ли
тературы. (Во-вторых, обмен 
опытом. В-третьих, выезды на 
родственные предприятия для

в результате поездки на -Бий
ский завод.

Мероприятия эти давно пре
творены в жизнь.

По подсчетам, первое предло
жение дало 16 тысяч рублей

На общественных началах

экономии, второе 20 тысяч.

ознакомления с их
В-четвертых, участие 
тельных-выставках и

работой, 
в Строи- 

T. д.

Выезжали наши специалисты 
на Тульский завод для знаком
ства с производством фитингов, 
в трест Башсантехмонтаж, где

права. Уже на практике стало 
известно преимущество исполь
зования полимеров, благодаря 
которым была сэкономлена 
101 тонна металла.

бинским политехническими ин-
ститутами, с киностудией и
кинотеатром «Салют». Благо-
даря технической службе трест 
в прошлом году сэкономил 146

Практически
службы выражается

вся работа 
в много-

тысяч рублей, в этом году 
первое полугодие — 49,5

за 
ты-

разработана автоматическая 
другие места. Всения, и в

ли- 
это

численных альбомах, плакатах, 
лозунгах, аннотациях, брошю
рах, информационных листках,

КАКОЙ ДОЛЖНА БЫТЬ ТЕХСЛУЖБА?
Дело, конечно, не ограничи-

вается только знакомством с 
новинками науки и техники. 
Все заслуживающее внимания 
тут же включается в план ор
ганизационно - технических ме
роприятий, а наиболее крупные

приносит пользу, ибо все по-

вопросы 
техники.

и в план новой

Так, в план по новой технике 
были включены такие два зна
чительных предложения, как 
организация производства сани
тарно-технических кабин, воз
никшее из книжных источни
ков и после -поездок на Дани
ловский, Хорошевский и Ка
либровский заводы, и производ
ство отливок канализационных 
частей с сырыми стержнями —

лезное мы тут же стремимся 
внедрить у себя.

Но мы не только собираем 
все крупицы опыта для себя. В 
свою ” очередь техническая 

служба многое делает и по «от
даче» своего опыта другим.

Большой отклик, например, 
у -наших коллег во многих го
родах вызвала работа треста 
с полимерами. Во много адре
сов нам пришлось отправлять 
литературу, чертежи, пособия, 
подготовленные в тресте, по ис
пользованию новых материа
лов. Ясно, что у технической 
службы было много дел, но не 
откликнуться на запросы мы, 
конечно, не могли и не имели

бюллетенях. Так, выпущены 
альбомы с описаниями и фото
графиями по полимерным ма
териалам, по смотру качества и 
по другим вопросам. Самое 
главное, чтоб наша служба бы
ла оперативной, не только1 по
спевала за задачами дня, но и 
опережала их. Опыт лучших 
должен скорее стать достояни-

сячи рублей. Думается, что это 
весомый вклад наших техин- 
форматоров 'и всех тех, кто 
принимает активное участие в 
пропаганде и внедрении всего 
нового, передового.

ОТ РЕДАКЦИИ: Мы неслу
чайно решили напечатать эту
статью. Техслужба дело по

ем всех. Одним
котломонтажного 
предложено

из слесарей 
управления

приспособление
для -зачистки труб. Мы выпу
стили описание этого приспо
собления, широко рассказали о 
новшестве.

Помимо перечисленных форм 
работы, используются и такие, 
как связь с Уральским и Челя-

сути уже и не новое, но в нем 
еще много разных вопросов, 
требующих своей разработки. 
Тем более, что она строится в 
основном на общественных на
чалах. И хорошо, что о ней за
говорили в полный голос. Роль 
технических информаторов, тех
нических секретарей сейчас 
особенно возросла. Надо бо
роться за культуру работы. 
Предоставить инженерам ин
женерную работу, практику, 
если надо, то и теорию. И на-
до, чтоб у них под рукой 
всегда свежие сведения 
востях в строительстве у 
стране и за рубежом.

были 
о но- 
нас в

В Англии сооружается 
второй по длине висячий 
мост в Европе. Он пересечет 
реку Северн. Мост будет ча
стью автострады Лондон — 
Южный Уэльс. Строитель
ство автострады на отдель
ных участках уже нача
лось.

Длина подвесного проле
та составит ,3 240 футов 
(примерно 1 080 метров).

НА ГОЛУШХ экранах

ПЯТНИЦА, 9 октября
14.00 — ПЕРЕДАЧА ИЗ МО

СКВЫ. Для дошкольников и 
младших школьников. «Осень

НАСЕЛЕНИЕ МИРА
Токио все еще остается круп

нейшим городом <мира. Гражда
не Советского Союза говорят на 
107 различных языках. Эти и ты
сячи других фактов содержит 
очередной демографический еже
годник ООН. Справочник объе
мом в 743 страницы включает 
статистические данные о всех ас
пектах жизни людей в 112 стра
нах — членах ООН и некоторых 
других.

С 1958 года население Цент
ральной Америки возрастало 
ежегодно на 2,9 процента.

В середине 1962 года на зем
ном шаре насчитывалось прибли
зительно 3 135 миллионов жите
лей, и эта цифра увеличивается 
в среднем на 2,1 процента в год.

Следующие десять стран име
ют самое большое население; 
КНР — 670 миллионов жителей, 
Ундия — 449 миллионов, Совет
ский Союз — 221 .миллион, Сое
диненные Штаты — 187 миллио
нов, Индонезия — 98 миллионов, 
Пакистан — 97 миллионов, Япо
ния — 95 миллионов, Бразилия— 
75 миллионов, Западная Герма
ния — 55 миллионов и Англия — 
53 миллиона. На эти десять стран 
приходится две трети всего на
селения земного шара.

Десять крупнейших по террито
рии стран — Советский Союз, 
Канада, КНР, Соединенные Шта
ты, Бразилия, Австралия, Индия, 
Аргентина, Судан и Алжир.

Вслед за 
8 613 тысяч

Токио, имеющим 
жителей, по населе-

нию идет Нью-Йорк — 7 781 984
жител-я. Эти данные 
только фактический 
район и не включают

учитывают 
городской 
окрестно-

границей. Другие страны с 
большим числом жителей, родив-

НАМ 
ОТВЕЧАЮТ

сти. Третьим крупнейшим горо
дом мира является Шанхай — 
6 900 000 жителей, затем Моск
ва — 6 317 000, Бомбей—4 422 165,
Пекин — 4 010 000, 
3 550 404, Каир 
Рио-де-Жанейро
Тян ьцзинь 
град — I
3 179 980, 
Осака —
3 050 723.

Монако 
ют собой

3 220 000,

Чикаго — 
3 418 400, 
3 223 408, 

, Ленин-
3 180 000, Лондон — 
Сан-Пауло — 3 164 804, 
3 151 000 и Мехико —

и Израиль п-редставля- 
примеры стран, в ко-

торых население, родившееся за 
границей, превосходит по числен
ности местных жителей: 69 про
центов жителей Монако и 62 
процента жителей -Израиля роди
лось в других странах. Аден и 
Гонконг также имеют свыше 50 
процентов жителей, родившихся

за

щихся за границей; Австралия — 
17 процентов. Канада — 16 про
центов и Новая Зеландия — 15 
процентов.

70 стран сообщили о процен
те неграмотных. В восьми афри
канских государствах неграмот
ность среди -взрослого населе
ния составляет 50 процентов и 
выше, а в 15 азиатских странах 
более половины населения не 
умеет ни читать, ни писать. 38 
процентов взрослого населения 
Португалии неграмотно -— самый
высокий 
Европе.

-процент (неграмотных в

Самая высокая в мире рожда
емость в республике Берег Сло
новой Кости — 56 на тысячу жи
телей.

На корреспонденцию «Ми
мо цели», помещенную в 72 
номере нашей газеты, ответил 
секретарь партбюро 25 уп
равления треста Уралмаш- 
строй тов. Федулов:

«Партийное бюро на своем 
заседании обсудило заметку 
и отметило, что факты, ука
занные в ней, правильны. На 
партийном бюро намечены 
мероприятия по ликвидации 
недостатков в работе. На 
строительных объектах завода 
пластмасс вновь созданы парт
группа и комсомольский штаб. 
Обновлена наглядная агита
ция, сделана доска показате
лей. Партийное бюро обязало 
руководителей участка лик
видировать на объектах за
хламленность, навести по

(ТАСС).

Повышайте экономические
рядок в хранении и складиро
вании материалов и конструк
ций».

9 ОКТЯБРЯ В 17 ЧАСОВ = 
В ЗАЛЕ ЗАСЕДАНИЙ СВЕРД- = 
ЛОВСКГОРСТРОЯ СОСТОИТСЯ = 
СООБЩЕНИЕ УЧАСТНИКА = 
ВСЕСОЮЗНОЙ ШКОЛЫ ПО : 
УСТРОЙСТВУ РУЛОННЫХ = 
КРОВЕЛЬ НА ПРОМЫШЛЕН- * 
НЫХ ЗДАНИЯХ РУКОВОДИ
ТЕЛЯ ГРУППЫ -ТРЕСТА 
УРАЛОРГТЕХСТРОЙ ТОВ. 
ЯШИНА Ф. В.

Второй год в общественном 
институте новаторов-строителей 
работает экономический фа
культет. Основной задачей фа
культета является повышение 
деловой квалификации инже
нерно-экономических работни
ков и экономистов-обществен
ников.

В числе тем, которые будут 
изучаться в 1964-65 учебном 
году: «Методика определения 
производственной мощности 
строительных организаций», 
«Методика составления отчета 
о расходе материалов по фор
ме М-29», «Методика сравни
тельного межзаводского эконо
мического анализа», «Сравни-

в зоопарке». 18.00 — Телевизи
онные новости. 18.20 — Муль
типликационный фильм для де
тей. 18.30 — Репортаж с фирмы 
«Восток». 19.05 — Концерт фор
тепианной музыки. 19.40 — Пе
редача для ! молодежи. 21.00 — 
К 150-летию со дня рождения 
М. Ю. Лермонтова. Художест
венный фильм «Маскарад». 
23.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСК
ВЫ. Рассказы о героизме. Вы
ступление писателя С. С. 
Смирнова. 23.30 — Телевизион
ные новости.

СУББОТА, 10 октября
18.00 — Передача для детей. 

18.35 — «Вечерние мелодии». 
19.10 — «Субботний калейдо
скоп». 19.35 —Артисты в теле
визионных фильмах. 20.50 — 
Художественный фильм «Кол-

леги». Мосфильм. 22.30 — Ве
чер на полевом стане. 23.30 — 
ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Теле
визионные новости. 24.00 — На 
огонек.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 11 октября
14.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО

СКВЫ. Сокровища Третьяков
ской галереи. 14.40 — «Слово 
пионерии Молдавии». 15.40 — 
Художественный фильм «Сомб
реро». 17.50 — На стадионах и 
спортплощадках. 19.05 — Для 
воинов Советской Армии. 
19.35 — Музыкальный киоск. 
20.00—Показывает Свердловск. 
Художественный фильм «Ох, 
уж эти девушки». МНР. 21.30 —
ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. Те

атр поэта и чтеца. К 150-летию 
со дня рождения М. Ю. Лер
монтова.

знания
тельный экономический анализ 
деятельности строительных ор
ганизаций», «Планирование на
кладных расходов в строитель
стве».

Лекции будут читать работ
ники экономических служб 

Главсредуралстроя, института 
экономики и организации про
изводства Средне-Уральского 
совнархоза, треста Уралоргтех- 
строй и Московского инженер
но-экономического института 
имени с. Орджоникидзе.

Обучение на экономическом 
факультете двухгодичное. За
нятия проводятся с отрывом от 
производства, два раза в ме
сяц, в дневное время. Выпол
нившим учебный план,- сдав
шим зачеты и защитившим кур
совую (после первого года обу
чения) и итоговую работы по 
избранной теме, выдаются 

удостоверения.
Заявления о приеме на эко

номический факультет направ
лять на имя директора общест
венного института новаторов- 
строителей в учебный комби
нат Свердловскгорстроя или 
сдавать лично И. В. Семухину 
в плановый отдел Свердловск
горстроя.

КРАСИВЫЙ И ПРОЧНЫЙ
Этот лак не только украша

ет деревянные изделия, но и 
придает им ряд ценных свойств. 
Покрытие им защищает дерево 
от огня, не позволяет ему рас
трескиваться при высоких или 
низких температурах.

Лаком /«МЧ-52» отделывают 
лыжи, мебель в поездах, на су
дах. Технология лакировки до
вольно проста — обычное рас
пыление. А продолжительность 
сушки — всего один час.

Выпускает этот лак Багор- 
сний специализированный за
вод. Сотрудники научно-иссле
довательского и проектного ин
ститута лакокрасочной про
мышленности постоянно попол
няют «семейство» древесных 
лаков, в частности, они пред
ложили полиэфирный лак, ко
торый высыхает при обычной 
температуре.
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